

SEXUALIDAD

UN DEBATE INTERESANTE

El viernes 16 de agosto el grupo Alternativa Socialista por la liberación sexual organizó con la colaboración de la Juventud Socialista del MAS la primera charla que sobre sexualidad se realiza, en conjunto con un partido político, desde la década del '70. El objetivo que persiguieron los miembros de Alternativa Socialista era reunir en una mesa a oradores que representarían a los grupos que sexualmente son más oprimidos. La importancia de esta conferencia es que nunca se reunió un grupo tan heterogéneo para discutir la sexualidad de la sociedad capitalista.



El panel estuvo integrado por Carlos Jauregui, presidente de la CHA (Comunidad Homosexual Argentina), Hesperia Berenguer, miembro de Alternativa Feminista, Carlos Luis, miembro del GAG (Grupo de Acción Gay) y Eduardo Jakubowicz, dirigente de la Juventud Socialista (MAS).

Las exposiciones que fueron escuchadas por alrededor de 300 personas, se refirieron, en casi todos los casos, a la terrible opresión que sufren todos los individuos en cuanto a su sexualidad. Los cuatro oradores tuvieron diferencias en la forma de encarar el tema.

... Aquí llegamos al campo que nos interesa especialmente a la CHA, existe la consideración de la homosexualidad como un delito, es la que más nos interesa porque es el campo concretamente donde se producen las violaciones a los derechos humanos y civiles. ... CARLOS JAUREGUI.

... la otra posición dice que no podemos esperar la liberación de la sexualidad en tanto estemos en un sistema productivo basado en la familia y por lo tanto represor de la sexualidad. ... CARLOS LUIS.

La compañera feminista brindó también su posición: ... lo que nosotras proponemos es concientizar a la mujer de la situación que se vive, pero que los hombres también tomen conciencia de ello. ... HESPERIA BERENGUER.

La JS también tuvo su turno: ... en sexualidad como en otros terrenos, todas las libertades que se están logrando, son producto

de la lucha de la sociedad. ... EDUARDO JAKUBOWICZ.

Una de las mejores partes del debate fue cuando se planteó la problemática política en cuanto a la sexualidad.

... otra norma muy usada cotidianamente en la represión de homosexuales es la famosa ley de averiguación de antecedentes, dictada por el Congreso en 1959, que autoriza a la policía a detener por un lapso de 24 a 48 horas a cualquier ciudadano al solo efecto de su identificación. ... CARLOS JAUREGUI.

... En la Argentina falta una praxis, y esta charla que estamos teniendo ahora, es una de las tantas cosas, de las posibilidades, en tanto abra el debate y permita escucharnos, ya que hay que reconocer que las organizaciones gays están ligeramente encerradas en sí mismas, para poder llegar a soluciones, a un diálogo. ... CARLOS LUIS.

... En el terreno de la sexualidad, como en otros terrenos, el gobierno radical ha terminado cediendo, como en la mayoría de los temas, a los sectores más reaccionarios de la sociedad y fundamentalmente a la Iglesia, que es la cabeza visible de la reacción a cualquier tipo de cambio social. ... se ha planteado acá y para nosotros con dolor, que los países donde más se persigue a la comunidad homosexual es en los estados obreros... para nosotros esto no es más que una de las tantas faltas de libertades que se expresan en esos países. Cuando nosotros hablamos de socialismo nos referimos a otro tipo de socialismo: a las conquistas económicas pero también a la plena libertad de la cultura, a la plena libertad política, de los plenos derechos de los individuos y también a la libertad más absoluta en el terreno de la sexualidad. ... EDUARDO JAKUBOWICZ.

